

SERVICIO DE ENFERMERIAS RELIGIOSAS

REUNIÓN RESPONSABLES DE LAS CONGREGACIONES CONSEJO

12 diciembre 2023

SALUDO

1. Bienvenida y agradecimiento:

- En nombre de los camilos, del Consejo Provincial.
- Gracias al Equipo Técnico: Director (Emilio), Director de programa (Miguel Angel), a Guillermina, a Fernando, a Carmen, Asunta...
- Esta es una oportunidad para compartir el sentimiento de agradecimiento hacia los trabajadores que nos cuidan, que, aun siendo empleados, en el contexto laboral del sector de cuidado a mayores, podemos decir que son nuestros Buenos Samaritanos.

2. El cuidado que nos une:

- Experiencia de intercongregacionalidad como forma de “misión compartida”. Nos reunimos de una cuarentena de Institutos religiosos.
- La Fundación Camilo de Lellis nos reúne a 83 “Enfermerías” o Centros, bajo la responsabilidad de 44 Superiores Mayores o sus Delegados/as, en este proyecto común de “cudadanía” y fraternidad.
- Aunque no formamos lo que se entiende por **“una misma familia carismática”**, estamos reunidos en torno a **una misma causa**, a una necesidad que nos une, a un deseo de salir al paso de la necesidad formando comunidad; cada uno atiende a lo suyo, pero respondemos juntos del modo, del modelo humanizador de atención.

- ***Nos reunimos en torno al “cuidado”***. Como sabéis, hay personas y grupos que están poniendo en alza la categoría de cuidado.
 - a. **Ciudades compasivas**, que velan por las personas frágiles.
 - b. Se insiste en la “**ciudadanía**”, como categoría que pone énfasis en nuestra necesidad de ser cuidados para vivir (en el cuidado nos va la vida), y nuestro cuidar como identitario.
 - c. Así como se está pidiendo a los gobernantes una mayor atención al **paradigma del cuidado**, se nos está imponiendo a los responsables de las Instituciones religiosas una creciente atención al cuidado de nuestros mayores.
 - d. Sabemos del **precio del cuidado** (económico y emocional), de la necesidad de cuidarse para cuidar, del desafío de revalorizar el cuidar en relación a otros valores, de la bondad de la tecnología para cuidar -sin perder nunca el sentido del “cuerpo a cuerpo”-.
 - e. Se está reclamando una atención a la realidad de la **soledad no deseada**, desafío que también nos interpela a nosotros, en cuanto experiencia de displacer de algunos de nuestros mayores.
 - f. Se reclama igualmente un cuidado sin restricciones, ni físicas ni químicas, sin ataduras innecesarias o no pautadas médicamente.

- Tenemos, como siempre, el desafío del equilibrio de la buena gestión, buen acompañamiento a cada Centro y dar la respuesta que el Plan estratégico establezca a las nuevas solicitudes. La participación en esta ***Jornada en torno a la evaluación del Plan Estratégico y la elaboración del que ha de orientar del 2024-2026 es una forma privilegiada de expresar la comunión y la intercongregacionalidad***. Os invito a participar **con libertad y responsabilidad**.

3. Recibís el libro *“Motivación y salud”*

- Es uno de los últimos escritos y publicados. Estos años estamos publicando también las oraciones de acción de gracias de cada noche.
- En efecto, **la motivación es un tema con muchos vínculos en relación a la salud:**
 - a. nos importa cómo motivar a los trabajadores del cuidado,
 - b. cuáles son las motivaciones intrínsecas y cómo sostenerlas (y las intrínsecas o de “higiene laboral” y su cuidado);
 - c. nos importa la motivación de las hermanas y hermanos a un modo de vivir saludablemente interdependiente;
 - d. la motivación a la adherencia terapéutica y rehabilitadora;
 - e. nos interesa la entrevista motivacional;
 - f. las motivaciones vocacionales que refuerzan conductas saludables;
 - g. nos interesa la purificación de las motivaciones en la conducta prosocial y profesional de nuestros trabajadores...
- Y no menos importantes son las **motivaciones espirituales**, que pueden dar consistencia a una vida compasiva y a un cuidado humanizado: “No me mueve mi Dios para quererte...”

4. Visión y felicitación:

- Mi felicitación para vosotras, las hermanas, los trabajadores.

- Que la celebración del Misterio de la Encarnación, de la Humanización de Dios en el Niño, nos haga bien, personal y comunitariamente.
- Como llevamos varios años hablando y estudiando la envergadura de la ternura, hemos hecho este año los calendarios sobre la ternura, y en este Centro nos vamos a proponer vivir “**el año de la ternura**”. A ver lo que nos da de sí para humanizarnos.

Que disfrutéis de esta Jornada de reunión del **Consejo**: reunión de Superiores Mayores. Que Dios nos ayude a hacer vida el lema que encontráis al llegar: “Más corazón en las manos”, y a trabajar por hacer realidad la **visión de la Fundación**: consolidarse como un proyecto de comunión entre congregaciones, sostenible, transparente, solidario, modélico en atención integral a la persona, innovador, generador y transmisor de buenas prácticas, que llegue a ser el mejor referente de calidad en el cuidado de la salud de las personas mayores o enfermas de las congregaciones religiosas, con una óptima relación entre calidad asistencial y el coste de los servicios.

José Carlos Bermejo
Presidente de la Fundación